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La UAEM en la prensa: 
 
Gobierno de Graco Ramírez, peor al de Jorge Carrillo: rector de la UAEM 
El gobierno actual (de Graco Ramírez) supera en inseguridad, impunidad, corrupción y violencia al que se 
vivió con Jorge Carrillo Olea, denunció el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Jesús Alejandro Vera Jiménez, tras precisar que así lo dicen los números y comparativos donde se afirma que 
las cosas están peor hoy en día. Al respecto puntualizó: “El tsunami de la inseguridad, la impunidad, 
corrupción y violencia no sólo se ha intensificado con el secuestro de la democracia por parte de los partidos 
políticos, sino que hay claros indicios de una renuncia a contenerlo”. No basta con el voto de castigo para 
luego recordar que a pesar de que hubo alternancia en Morelos nada cambió, sino por el contrario, las cosas 
se pusieron peor, reiteró el rector de la UAEM. 
Democracia secuestrada  
De igual manera, puntualizó que hoy la democracia en México está secuestrada por los partidos políticos y el 
único contrapeso potencial al poder son los ciudadanos y los pueblos. En la tercera sesión del Congreso de 
los Pueblos de Morelos, Vera Jiménez, consideró que ante por esa razón, se debe de realizar una intensa 
tarea de articulación, superación, organización y movilización. Asimismo, exhortó a los representantes de 
comunidades de las regiones de la entidad para que aprovechen la coyuntura y el momento para que se 
sumen a la demanda de que se cumpla con la ley de participación ciudadana, y puedan arrebatarle a la 
partidocracia este instrumento que debe ser libre de candados. Sobre este punto, hizo énfasis en que tendrá 
que ser un instrumento en el que se obligue en cuestiones clave a consultar de manera directa a los 
ciudadanos y a los pueblos de Morelos. La Ley de Participación Ciudadana y la integración del Consejo, 
comentó, es “una oportunidad de empoderamiento de los ciudadanos y de los pueblos, para reorientar de raíz 
la política pública. Y entonces sí, que la política pública se oriente a atender los déficits que en materia de 
derechos humanos, hoy caracteriza nuestro presente”. Frente a la mentira como forma de gobierno, amén de 
insultar la inteligencia de los ciudadanos y los pueblos, deja en total indefensión a la sociedad y por ello es 
necesario intensificar la lucha por arrebatarle a la partidocracia en Morelos, la ley de participación ciudadana y 
la constitución del Consejo Estatal de Participación Ciudadana, con la participación exclusiva de ciudadanos 
electos por ciudadanos y de representantes electos por los pueblos de acuerdo a sus usos y costumbres. 
Déficits en Morelos 
Vera Jiménez ratificó que existen déficits importantes en Morelos, sobretodo, en lo relacionado al empleo 
digno, a la vivienda digna, a los servicios de salud que requiere la población y al acceso a la educación en 
todos sus niveles. El asunto de los jóvenes que son rechazados de la educación universitaria, dejó en claro 
que “no es por falta de voluntad de la UAEM, sino por falta de recursos para atenderlos”. Ante ello, los 
conminó a la comunidad universitaria para que frente a “los rechazados”, “soy de la idea de que hoy, es la 
propia Universidad la que debe acompañar el legítimo reclamo de esos jóvenes por tener un espacio en la 
Universidad y hacer valer así su derecho a la educación superior pública, gratuita” para exigir junto con ellos, 
los recursos necesarios para que se abran más espacios para que no haya “rechazados”, para que todos los 
jóvenes que aspiran a estudiar la universidad, puedan hacerlo. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78750 
 
Insiste UAEM: democracia “secuestrada” por partidos 
Durante la Tercera Sesión del Congreso de los Pueblos de Morelos, el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez, dijo a los representantes de comunidades: “Hoy, la democracia en México está secuestrada por los 
partidos políticos y por la partidocracia, y por ello no basta el voto de castigo para los mismos, sino la 
articulación de fuerzas a través de la Ley de Participación Ciudadana que permita realizar una superación  de 
lo que nos fragmenta, de organización y de movilización “, expuso. En la comunidad de Coatetelco, donde se 
dieron cita representantes  de comunidades del estado de México, Chiapas, Oaxaca, así como de Zacatepec, 
Tepoztlán, Xochitepec, Temixco, Temoac, Yecapixtla, Jantetelco, Jonacatepec, Cuernavaca, Jojutla, Puente 
de Ixtla, Mazatepec, Miacatlán, entre otras, el rector los exhortó a “aprovechar” el momento y trabajar de la 
mano y unidos en una misma causa común. Con el tema de la Ley de Participación Ciudadana se nos 
presenta una coyuntura, arrebatar a la partidocracia un instrumento libre de sus candados, de participación. 
Un instrumento que los obligue en cuestiones clave a consultar de manera directa a los ciudadanos y a los 
pueblos”, dijo. Porque, insistió, “no basta con el voto de castigo”, pues aunque hubo alternancia y nada 
cambió. Al contrario, las cosas se pusieron peor, según los números y comparativos entre el tiempo de Jorge 
Carrillo Olea y el actual gobierno, las cosas están peor, señaló Vera Jiménez. “El tsunami de la inseguridad, 
impunidad, corrupción y violencia no sólo se ha intensificado con el secuestro de la democracia por parte de 
los partidos políticos, sino que hay claros indicios de una renuncia a contenerlo”, advirtió. Frente a la “mentira 
como forma de gobierno, amén de insultar la inteligencia de los ciudadanos y los pueblos, (que) nos deja en 
total indefensión”, es necesario “intensificar la lucha por arrebatarle a la partidocracia, aquí en Morelos, la Ley 
de Participación Ciudadana y la constitución del Consejo Estatal de Participación Ciudadana, con la 
participación exclusiva de ciudadanos electos por ciudadanos y de representantes electos por los pueblos de 
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acuerdo a sus usos y costumbres”. Vera Jiménez afirmó que la Ley de Participación Ciudadana y la 
integración del consejo es “una oportunidad de empoderamiento de los ciudadanos y de los pueblos. Para 
reorientar de raíz la política pública. Y entonces sí, que la política pública se oriente a atender los déficits que 
en materia de derechos humanos, hoy caracteriza nuestro presente”. “Es el momento de no ceder en ninguna 
de nuestras demandas, ha llegado el momento de paso a paso y desde bajo, nos demos nuevas maneras 
convivencia, nos demos un nuevo pacto social que privilegie a los más necesitados, que se ocupe de ellos y 
en aras de instaurar una sociedad con justicia verdadera elimine la impunidad y la corrupción y revierta la 
desigualdad. Ha llegado el momento de hacer que los gobernantes, manden obedeciendo, como dicen los 
zapatista”, señaló. 
El Sol de Cuernavaca, p.4A, (Mónica González).  
 
Reivindican defensa de causas de Pueblos de Morelos en tercer Congreso 
Los integrantes del Congreso de los Pueblos de Morelos acordaron participar en la marcha del primero de 
mayo próximo en solidaridad con los trabajadores del estado, así como reunirse el martes 26 de abril con el 
Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).En su tercera sesión, 
plantearon que la posibilidad de establecer las vías para poder constituirse en una fuerza política son a través 
de asambleas informativas y establecer el poder popular con una nueva cultura política, sin divisiones, ni 
agresiones.El encuentro, al que acudieron representantes de comunidades del estado de México, Chiapas, 
Oaxaca, así como de Zacatepec, Tepoztlán, Xochitepec, Temixco, Temoac, Yecapixtla, Jantetelco, 
Jonacatepec, Cuernavaca, Jojutla, Puente de Ixtla, Mazatepec, Miacatlán, entre otros municipios, inició con 
una ceremonia prehispánica, con el saludo a los cuatro puntos cardinales y a la madre tierra.En la Secundaria 
Técnica 20 Cuauhtlitzin, de Coatetelco, Morelos, los participantes coincidieron en tomar acciones tales como 
establecer alianzas con otras asociaciones y realizar campañas informativas y eventos para fomentar la 
participación ciudadana.En la región oriente mantener la defensa del agua, reivindicar el oprobio contra los 
ejidatarios de Ayala y poner límites a los empresarios y sus megaproyectos para que no deterioren el medio 
ambiente. En la zona sur atender los problemas de educación y salud.En Alpuyeca, se dijo, el campo de golf 
Santa Fe les quita el agua. En Zacatepec es necesario resolver el problema de la basura y que Cuautla no 
sea basurero de otros estados.Se solicitó a la UAEM que se implementen escuelas preparatorias en 
Coatetelco y Alpuyeca, y que a través de sus unidades académicas de la salud se atienda el problema en 
dichas comunidades y se le ofreció el espacio necesario para instalar una facultad en el municipio de Ayala, 
para ofrecer estudios de medicina tradicional y lo relacionado al sector agropecuario.Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la UAEM, participó con la ponencia “Libertades políticas y democráticas”, y señaló: “Vivimos hoy un 
periodo oscuro de la historia. Enfrentamos en el mundo entero formas violentas y autoritarias de despojo que 
dañan el ambiente hasta poner en peligro la supervivencia de la especie humana y que, para imponer esa 
devastación salvaje, han estado desmantelando las conquistas logradas por  la lucha social de los últimos 200 
años”.Cabe recordar que el 28 de agosto del 2014 se constituyó la Asamblea de  Pueblos con la participación 
de la UAEM. Luego de tres asambleas regionales, el 22 de abril de 2015 se realizó en sus instalaciones el 
Primer Congreso Estatal de los Pueblos de Morelos, en el que asistieron representantes de 32 comunidades 
de Morelos, Estado de México, Distrito Federal e Hidalgo, quienes trataron los temas de Brigadas 
Multidisciplinarias por la Autonomía, Organización y Resistencia Civil, y el 10 de octubre también de 2015, fue 
Huexca la sede del segundo congreso. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88374-reivindican-defensa-de-causas-de-pueblos-de-
morelos-en-tercer-congreso.html 
 
Se solidariza Congreso de Pueblos con los trabajadores del estado 
En solidaridad con los trabajadores del estado, marcharán este primero de mayo los integrantes del Congreso 
de los Pueblos de Morelos además de reunirse mañana martes 26 de abril con el Colegio de Directores de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Plantearon además durante su tercera sesión los 
integrantes del Congreso de los Pueblos de Morelos, que para establecer vías para constituirse en una fuerza 
política es mediante asambleas informativas para establecer el poder popular, así como una nueva cultura 
política, sin divisiones, ni agresiones. En la Secundaria Técnica 20 Cuauhtlitzin, ubicada en el poblado de 
Coatetelco, los participantes coincidieron en realizar acciones entre las que destacan el establecer alianzas 
con otras asociaciones, realizar campañas informativas y eventos para fomentar la participación ciudadana. 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ha estado acompañando a los pueblos en sus asambleas 
anteriores por lo que ahora, le solicitaron a la UAEM que implemente escuelas preparatorias en Coatetelco y 
Alpuyeca, además de que a través de sus unidades académicas de la salud se pueda brindar atención a los 
problemas que se padecen en estas comunidades. Para ello, le ofrecieron a la máxima casa de estudios 
espacios suficientes para instalar una facultad en  el municipio de Ayala en donde se pueda ofrecer estudios 
de medicina tradicional y todo lo relacionado al sector agropecuario. Mientras que entre los acuerdos que se 
alcanzaron en esta asamblea de pueblos fue que en la región oriente se mantenga firme la defensa por el 
agua; en la región oriente, acordaron poner límites a los empresarios  y sus megaproyectos para evitar que 
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sigan deteriorando el ambiente; en tanto que en la zona sur, se pidió  atender los graves problemas existentes 
entre las comunidades en materia de  educación y salud. Una demanda que se hizo fue la falta del agua 
potable entre las familias de Alpuyeca derivado de la excesiva utilización del vital liquido para el campo de golf 
Santa Fe. Mientras que en Zacatepec se sigue padeciendo por la basura. Representantes de los municipios 
de Zacatepec, Tepoztlán, Xochitepec, Temixco, Temoac, Yecapixtla, Jantetelco, Jonacatepec, Cuernavaca, 
Jojutla, Puente de Ixtla, Mazatepec, Miacatlán, entre otros municipios participaron en la Asamblea de Pueblos, 
lo mismo que de otras entidades del país como comunidades del Estado de México, Chiapas y Oaxaca. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78753 
 
Pueblos de Morelos acuerdan acciones y marchar el primero de mayo 
Establecer alianzas con otras asociaciones, realizar campañas informativas, eventos para fomentar la 
participación ciudadana, defender el agua y poner límites a los megaproyectos en la zona oriente y atender los 
problemas de educación y salud en la zona sur, así como participar en la marcha del primero de mayo 
próximo, fueron algunas de las conclusiones del III Congreso de los Pueblos de Morelos, realizado ayer 24 de 
abril en Coatetelco, municipio de Miacatlán.En un comunicado emitido por la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), institución que participó en el congreso, refiere que una de las conclusiones fue 
participar en la marcha del primero de mayo próximo en solidaridad con los trabajadores del estado, así como 
reunirse este martes 26 de abril con el Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM).“Los integrantes del Congreso plantearon que la posibilidad de establecer las vías para 
poder constituirse en una fuerza política es  a través de asambleas informativas y establecer el poder popular 
y una nueva cultura política, sin divisiones, ni agresiones”.En el encuentro, al que acudieron representantes de 
comunidades del estado de México, de Chiapas, de Oaxaca, así como de Zacatepec, Tepoztlán, Xochitepec, 
Temixco, Temoac, Yecapixtla, Jantetelco, Jonacatepec, Cuernavaca, Jojutla, Puente de Ixtla, Mazatepec, 
Miacatlán, entre otras, se acordó también, además de tomar las acciones ya citadas, reivindicar “el oprobio” 
contra los ejidatarios de Ayala y poner límites a los empresarios y sus megaproyectos, para que no deterioren 
el medio ambiente; en la zona sur, atender los problemas de educación y salud; en Alpuyeca, se dijo, el 
campo de golf Santa Fe les quita el agua; en Zacatepec, es necesario resolver el problema de la basura y que 
Cuautla no sea basurero de otros estados, apunta el comunicado.También, se solicitó a la UAEM que se 
implementen escuelas preparatorias en Coatetelco y Alpuyeca, y que a través de sus unidades académicas 
de la salud se atienda el problema en dichas comunidades.Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, 
participó con la ponencia “Libertades políticas y democráticas”, en la cual afirmó que en el mundo entero hay 
formas violentas y autoritarias de despojo, que dañan al ambiente y que ponen en riesgo la supervivencia 
humana. En otra parte del discurso, señala el comunicado, afirmó que “la democracia en México está 
secuestrada por los partidos políticos, por la partidocracia, por ello, el único contrapeso potencial al poder, 
somos los ciudadanos y los pueblos”. Exhortó a los representantes de comunidades de todas las regiones de 
la entidad, a “aprovechar el momento”: “Con el tema de la ley de participación ciudadana se nos presenta una 
coyuntura, la coyuntura de arrebatarle a la partidocracia un instrumento, libre de sus candados, de 
participación. Un instrumento que los obligue en cuestiones clave, a consultar de manera directa a los 
ciudadanos y a los pueblos”. No basta con el voto de castigo, prosiguió, pues aunque hubo alternancia, nada 
cambió, al contrario; según los números y comparativos entre el tiempo de Jorge Carrillo Olea y el actual 
gobierno, las cosas están peor. “El tsunami de la inseguridad, impunidad, corrupción y violencia no sólo se ha 
intensificado con el secuestro de la democracia por parte de los partidos políticos, sino que hay claros indicios 
de una renuncia a contenerlo”, advirtió. Vera Jiménez afirmó que la Ley de Participación Ciudadana y la 
integración del Consejo Estatal de Participación Ciudadana, es “una oportunidad de empoderamiento de los 
ciudadanos y de los pueblos, para reorientar de raíz la política pública. Y entonces sí, que la política pública 
se oriente a atender los déficits que en materia de derechos humanos, hoy caracteriza nuestro presente”. 
Aseveró que además en nuestro estado, existen déficits, en cuanto al empleo digno, a la vivienda digna, 
servicios de salud y acceso a la educación, pues hay muchos jóvenes “rechazados”. “Es el momento de no 
ceder en ninguna de nuestras demandas, ha llegado el momento de paso a paso y desde abajo, nos demos 
nuevas maneras de convivencia, nos demos un nuevo pacto social que privilegie a los más necesitados, que 
se ocupe de ellos y en aras de instaurar un sociedad con justicia verdadera, elimine la impunidad y la 
corrupción y revierta la desigualdad. Ha llegado el momento de hacer que los gobernantes, manden 
obedeciendo, como dicen los zapatistas”, señaló. 
La Unión de Morelos, p.11, (Evaristo Torres), 
http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/88386-pueblos-de-morelos-acuerdan-acciones-y-
marchar-el-primero-de-mayo.html 
 
Se sumará el Centro de Investigaciones Biológicas al III Congreso de los Pueblos 
El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se 
sumará a las mesas de discusión del III Congreso de los Pueblos de Morelos, a realizarse este domingo, en la 
comunidad de Coatetelco, al sur de Morelos. El investigador del CIB, Rafael Monroy Martínez, destaco que 
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desde hace varios años, este centro de investigación ha colaborado con la Asamblea de los Pueblos de 
Morelos y mediante este vínculo ha participado en diferentes actividades por el interés que existe en las 
problemáticas sociales derivadas del deterioro al medio ambiente. “Estamos participando para presionar en 
temas torales en este momento, como la Ley de Participación Ciudadana, mediante una mesa donde se 
discutirá cómo exigir el derecho a ser escuchados, que se legisle de acuerdo a nuestras necesidades y no de 
acuerdo a la agenda del gobierno”, dijo Rafael Monroy. El investigador dijo que no sólo a partir de los 
congresos de los pueblos el CIB ha tenido presencia, “también con la comunidad de Coatetelco se ha 
trabajado en el huerto frutícola tradicional de esta comunidad que ha sido estudiado por su importancia como 
un ejemplo de incorporación de las especies silvestres y arbóreas que son componentes de la selva baja, 
como el guaje, el palo prieto que es medicinal y algunas especies que la gente ha integrado a su vida 
cotidiana a través de la domesticación”. Dijo que el CIB ha acompañado a los pueblos de Morelos en la 
oposición a los mega proyectos, ”es importante mantener visible el problema de la minera a cielo abierto cerca 
de Xochicalco, que sabemos reanudará operaciones y traerá problemas de salud a toda la sociedad por estar 
a 10 kilómetros en línea recta a Cuernavaca, los habitantes de la capital y los municipios colindantes vamos a 
respirar el arsénico”, alertó. “La participación desde la UAEM en estas actividades refuerza la condición de ser 
una institución con responsabilidad social y compromiso para poner en práctica el conocimiento”, dijo Monroy 
Martínez. En el III Congreso de los Pueblos al que también acompaña de manera muy activa el Centro de 
Extensión y Difusión de las Culturas, asistirán estudiantes e investigadores del Laboratorio de Ecología del 
CIB, de la Facultad de Humanidades y de otras unidades académicas de la UAEM. Cabe recordar que el 28 
de agosto del 2014 se constituyó la Asamblea de  Pueblos con la participación de la UAEM, luego de tres 
asambleas regionales, el 22 de abril de 2015 se realizó en sus instalaciones el Primer Congreso Estatal de los 
Pueblos de Morelos, en el que asistieron representantes de 32 comunidades de Morelos, Estado de México, 
Distrito Federal e Hidalgo, quienes trataron los temas de Brigadas Multidisciplinarias por la Autonomía, 
Organización y Resistencia Civil, y el 10 de octubre también de 2015, fue Huexca la sede del segundo 
congreso. 
La Jornada Morelos, 24/04/16, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/se-sumara-el-centro-de-investigaciones-biologicas-al-iii-
congreso-de-los-pueblos. 
 
Marcharán el 1° de mayo más de 2 mil integrantes del SITAUEM 
Tomarán las calles de Cuernavaca los más de dos mil integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el próximo primero de mayo para expresar consignas a 
efecto de que los gobiernos federal y estatal atiendan sus demandas sobre todo, en lo referente a 
las  jubilaciones y pensiones, anunció el líder del SITAUAEM, Mario Cortés Montes. Dejó en claro que para los 
empleados en activos como para los jubilados y pensionados del SITAUAEM, un valor sagrado es el contar 
con un contrato colectivo de trabajo que no será negociable bajo ninguna circunstancia y por tanto lo 
defenderán con todo y contra todos. El dirigente sindical de los académicos de la máxima casa de estudios, 
puntualizó: “No se vale que una situación que dignifica finalmente una labor de más de 25, 30 o 40 años de 
servicio se pretenda violentar con modificaciones a la Ley de Jubilaciones y Pensiones por lo que es urgente 
que este problema de seguridad nacional sea atendido a la brevedad sin que se nos afecte y mucho menos se 
pretenda negociar porque no lo vamos a permitir los trabajadores”. Recordó Mario Cortés Montes, que 
actualmente son alrededor de dos mil trabajadores, incluidos los jubilados y algunos de ellos no podrán 
marchar porque no están en condiciones físicas de manifestarse. Sin embargo, dejó en claro que la idea es 
tomar las calles y expresarse sobre todo con consignas donde el punto toral clave tanto a nivel nacional y 
estatal, será lo referente a las jubilaciones y las pensiones por considerar que para ellos tiene un valor 
sagrado su contrato colectivo de trabajo que en ningún momento será negociable con nadie. Una labor de 
más de 25, 30 y 40, años de servicio no se puede ni será borrado de un plumazo por una situación 
administrativa, a pesar de la grave problemática que se tiene y que para resolver el conflicto se tendrá que ser 
creativos, imaginativos e inventivos para ofrecer a la gente otra opción que permita llevar este asunto de 
la jubilación sin tener que desaparecerla. “Nosotros como trabajadores ese día –uno de mayo, nuestra mayor 
consigna va a ser esta, lo de la seguridad y algún otro aspecto que tenga que ver con las mejoras salariales y 
por eso seguimos nosotros con el dedo en el renglón de que tenemos esquema de  autonomía” y por esa 
razón, criticó severamente el que algún diputado del Congreso del Estado, haya decidido inmiscuirlos en la 
situación del esquema que los legisladores están trabajando para los trabajadores del gobierno. El dirigente 
del Sindicato Académico de Trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Mario Cortés, 
dejó en claro que ellos no son servidores públicos porque se rigen por una ley orgánica razón por la cual están 
en una situación propia del manejo universitario. Al final, expuso que ojalá la sociedad les siga dando ese voto 
de confianza porque los trabajadores de manera muy digna están ofreciendo  educación de calidad y por esa 
razón, merecen mejores salarios por lo que rechazó que se pretenda meterlos en una Ley general que nada 
tiene que ver con la Universidad. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78754 
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Arrebatar a la partidocracia Ley de Participación Ciudadana 
El Congreso de los Pueblos de Morelos determinó iniciar un proceso de articulación para “arrebatarle a la 
partidocracia la Ley de Participación Ciudadana” y con ello rescatar “la democracia” que “está secuestrada por 
los particos políticos”; lo anterior, durante la tercera edición realizada en la comunidad de Coatetelco, del 
municipio de Miacatlán. El encuentro que se llevó a cabo en la secundaria técnica 24, ubicada en el poblado 
indígena de Coatetelco, en el que estuvieron presentes representantes de comunidades Zacatepec, 
Tepoztlán, Xochitepec, Temixco, Temoac, Yecapixtla, Jantetelco, Jonacatepec, Cuernavaca, Jojutla, Puente 
de Ixtla, Mazatepec y Miacatlán, además de representantes de comunidades de los estados de México, 
Chiapas y Oaxaca. 
El llamado del rector 
Durante la inauguración Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, al exponer que “hoy la democracia 
en México está secuestrada por los partidos políticos y por la partidocracia”, destacó que “el único contrapeso 
potencial al poder, somos los ciudadanos y los pueblos”. En ese contexto lanzó un llamado a los 
representantes de comunidades de todas las regiones de la entidad, a “aprovechar el momento con el tema 
de la ley de participación ciudadana se nos presenta una coyuntura; la coyuntura de arrebatarle a la 
partidocracia un instrumento, libre de sus candados, de participación. Un instrumento que los obligue en 
cuestiones clave a consultar de manera directa a los ciudadanos y a los pueblos”. Consideró que “no basta 
con el voto de castigo” pues aunque hubo alternancia y nada La Ley de Participación Ciudadana y la 
integración del Consejo, es “una oportunidad de empoderamiento de los ciudadanos y de los pueblos, para 
reorientar de raíz la política pública. Y entonces sí, que la política pública se oriente a atender los déficits que 
en materia de derechos humanos, hoy caracteriza nuestro presente”, sostuvo. 
Acuerdos de asamblea 
En asamblea general los integrantes del Congreso de los Pueblos de Morelos acordaron establecer las vías 
para poder constituirse en una fuerza política es a través de asambleas informativas y establecer el poder 
popular y una nueva cultura política, sin divisiones, ni agresiones. Además determinaron establecer alianzas 
con otras asociaciones para fomentar la participación ciudadana y “arrebatarle a la partidocracia la ley de 
participación ciudadana”. También se acordó por unanimidad participar en la marcha del primero de mayo 
próximo, en solidaridad con los trabajadores del estado.  
El Regional del Sur, p.5, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Ediciones/PDFs/25-Abril-2016.pdf 
 
Mejores resultados a la sociedad tienen que entregar universidades: rector 
“Estamos en una situación de emergencia nacional y es esa situación la que nos debe movilizar a las 
instituciones de educación superior y a las sociedades a las que sirven, para la transformación de nuestras 
formas de convivencia, para refundarnos como sociedad, como instituciones de educación, como país”, 
aseguró el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez. Durante 
la inauguración del Foro de Expertos Latinoamericanos en Educación Superior: “De las buenas ideas a la 
acción” y la XXXII Sesión Ordinaria del Consejo Regional Centro Sur de la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación superior (ANUIES), Alejandro Vera, también presidente de dicho 
consejo regional, afirmó que hoy las Instituciones de Educación Superior que quieran incidir en la solución de 
la problemática que aqueja a nuestro entorno, se tendrán que plantear de manera radical si se está formando 
a las y los ciudadanos que la región necesita y si en verdad están formando personas éticamente sólidas. 
Insistió en conocer si verdaderamente están formando ciudadanos socialmente al considerar que, “estamos, 
sin duda, en una situación de emergencia nacional y es esa situación la que nos debe movilizar a las 
instituciones de educación superior y a las sociedades a las que sirven, para la transformación de nuestras 
formas de convivencia, para refundarnos como sociedad, como instituciones de educación, como país”. En las 
instalaciones del Salón Barroco del Edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Alejandro Vera reiteró la importancia de que, en materia de educación superior, las universidades 
entreguen a la sociedad resultados distintos. 
Participantes 
Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP; Salvador Malo Álvarez, director general de Educación superior 
Universitaria de la Secretaría de Educación Pública (SEP); Reema Nayar, gerente de Prácticas de Educación 
para Latinoamérica del Banco Mundial; así como Francisco Javier Marmolejo Cervantes, coordinador de 
Educación Superior del Banco Mundial, acudieron al acto inaugural de ambos eventos que encabezó 
Alejandro Vera Jiménez. El rector de la BUAP, institución anfitriona, detalló que en los tres días que se realiza 
el consejo regional se abordarán temáticas para la mejora de la educación superior en la región, como la 
internacionalización de los programas educativos, el incremento de la cobertura y la calidad académica. 
Para este año la UAEM culmina con la encomienda de presidir el Consejo Regional Centro Sur, tarea de la 
que se ocupó por tres años, “quizá́  el desafío más importante es continuar fortaleciendo el trabajo en redes 
que caracteriza a la zona centro sur, porque muy a pesar de las restricciones presupuestales, las instituciones 



 7 

de educación superior continúan comprometidas organizando foros, seminarios y encuentros para coadyuvar 
en la formación de sus estudiantes, académicos e investigadores”, concluyó. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 23/04/16 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78714 
 
Reitera Bilbao Marcos que Morelos está por encima de la media nacional en consumo de alcohol 
“El 15% en (sic) hombres y el 3% en (sic) mujeres morelenses, presentan problemas de alcoholismo, cifras 
que colocan a la entidad por encima de la media nacional”, dijo Fernando Bilbao Marcos, durante su 
conferencia “La prevención, en el contexto de la prohibición o despenalización del uso de drogas”, en el marco 
del coloquio Manejo y Prevención de Adicciones, donde señaló que Morelos ocupa el primer lugar en el país 
con mayor consumo de alcohol. En la sala de rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), el ex rector de la máxima casa de estudios morelense Fernando Bilbao puntualizó que a través de la 
Encuesta Nacional de Adicciones, se dio a conocer que en México, alrededor de 60 millones de personas 
aceptaron haber consumido alcohol y por ello al año son cerca de 42 millones de personas que ingieren 
bebidas alcohólicas; y el 80% de hombres consideraron haber consumido alcohol a diferencia del 62% de las 
mujeres. En el país hay cinco millones de adictos y durante los fines de semana consumen alcohol cerca de 
44 millones de personas, incrementando con ello situaciones de violencia familiar, accidentes automovilísticos, 
suicidios, entre otras, tan sólo por un consumo inadecuado, explicó Fernando Bilbao, al referir que para 
considerar a una persona como adicta, ésta debe consumir alcohol en un periodo de 10 a 15 años. En cuanto 
a las drogas ilegales, explicó que no habrá cambios en el uso de la legalización de las drogas, puesto que en 
México hay un financiamiento superior a 2 mil 500 millones de pesos para la prevención y atención de las 
adiciones a través de la Secretaría de Salud, la cual apoya con recursos a DIF y centros comunitarios con 22 
millones de pesos. Consideró que es contradictorio que el Estado pretenda regular la marihuana, cuando no 
ha sido capaz de atender, regular y controlar tanto el alcohol como el tabaco, por lo que llama la atención el 
riesgo que representa para niños y adolescentes esta nueva iniciativa, pues no genera certeza entre la 
población. La directora de la Facultad de Diseño, Lorena Noyola Piña, unidad académica organizadora del 
coloquio, destacó que este tipo de actividades responden a la responsabilidad social de la institución, pues 
cada vez más “los jóvenes están buscando respuestas a sus inquietudes respecto a las drogas y la UAEM es 
un espacio para que obtengan estas respuestas”. Por su parte Norma González García, en su conferencia 
Efectos del alcohol y cocaína, aclaró que consumidas juntas estas drogas, legales e ilegales, provocan 
alteraciones que pueden inducir un ataque cardiaco. Pero además dijo que no hay ningún tipo de control para 
quienes consumen la cocaína. Entre los cuadros clínicos que presentan quienes han consumido estas dos 
drogas juntas, son, entre otros, problemas cardiacos, daños al sistema nervioso central, así como a nivel 
respiratorio cuando se colapsa el pulmón, problemas gastrointestinales, fallas renales y complicaciones 
obstétricas. Norma González hizo un llamado a los jóvenes a tener conciencia de lo que representan las 
drogas, ya que mientras que el alcohol es un estimulante, la mariguana genera alucinaciones y por ello al 
consumirse en muchos casos las personas se expresan con violencia, lo cual podría provocar accidentes, 
agresiones y actos suicidas, que se incrementan considerablemente. En este coloquio participaron 
estudiantes de las facultades de Humanidades, Arquitectura, Artes, la Escuela de Teatro, Danza y Música, la 
Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec y el Instituto de Ciencias de la Educación, que integran la 
Dependencia de Educación Superior de Humanidades y Artes. Además se realizó el panel de discusión “Los 
jóvenes y las drogas”, en el que participaron Antonio Gallegos Vázquez y Marcela Barajas Juárez, quienes 
coincidieron en la necesidad de crear conciencia entre los estudiantes para que el consumo de drogas legales 
sea responsable y a no consumir drogas ilegales. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 23/04/16, 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/88309-reitera-bilbao-marcos-que-morelos-esta-por-
encima-de-la-media-nacional-en-consumo-de-alcohol.html 
 
Morelos, con mayor consumo de alcohol 
Incongruente querer legalizar la marihuana, cuando ni siquiera se puede controlar el consumo de bebidas 
embriagantes: Bilbao. Así lo revelan datos de la Encuesta Nacional de Adicciones, comentan en coloquio 
realizado en la UAEM. El estado de Morelos ocupa el primer lugar en el país con mayor consumo de alcohol 
porque se encuentra por encima de la media nacional, anunció Fernando Bilbao Marcos, quien consideró 
como una incongruencia que el gobierno pretenda legalizar la marihuana cuando no ha logrado regular ni 
controlar otras drogas lícitas como sucede con las bebidas embriagantes y el tabaco. Al participar en el 
Coloquio “Manejo y Prevención de las Adicciones”, que organizó la directora de la facultad de Diseño, Lorena 
Noyola Piña ayer en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el 
tema:” La prevención, en el contexto de la prohibición o despenalización del uso de drogas”, Bilbao Marcos, 
destacó que los datos surgieron de la Encuesta Nacional de Adicciones. Hizo énfasis que el 15 por ciento en 
hombres y 3 por ciento en mujeres morelenses, presentan problemas de alcoholismo, cifras que colocan a la 
entidad por encima de la media nacional. Por cuanto al país, sostuvo el ex rector de la UAEM que alrededor 
de 60 millones de personas aceptó haber consumido alcohol y por ello, al año son cerca de 42 millones de 
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personas que ingieren bebidas alcohólicas; y el 80 por ciento de hombres consideraron haber consumido 
alcohol a diferencia del 62 por ciento de las mujeres. 
Consecuencias 
En la república mexicana dijo hay 5 millones de adictos y durante los fines de semana consumen alcohol 
cerca de 44 millones de personas, incrementando con ello situaciones de violencia familiar, accidentes 
automovilísticos, suicidios, entre otras, tan sólo por un consumo inadecuado, explicó Fernando Bilbao, al 
referir que para considerar a una persona como adicta ésta debe consumir alcohol en un periodo de 10 a 15 
años. Fernando Bilbao Marco, destacó que no habrá cambios en el uso de la legalización de las drogas, 
puesto que en México hay un financiamiento  superior a los 2 mil 500 millones de pesos para la prevención y 
atención de las adiciones a través de la Secretaria de Salud, la cual apoya con recursos a los DIF y centros 
comunitarios con 22 millones de pesos. “Es contradictorio que el Estado pretenda regular la marihuana 
cuando no ha sido capaz de atender, regular y controlar tanto el alcohol como el tabaco, por lo que llama la 
atención el riesgo que representa para niños y adolescentes esta nueva iniciativa, pues no genera certeza 
entre la población”, reiteró. Mientras tanto, Norma González García, en su conferencia “Efectos del alcohol y 
cocaína”, anunció que consumidos juntos estas drogas, legales e ilegales, provocan alteraciones que pueden 
provocar un ataque cardiaco, pero además, dijo que no hay ningún tipo de control para quienes consumen la 
cocaína. Los cuadros clínicos que presentan quienes han consumido estas dos drogas juntas, son, entre 
otros, problemas cardiacos, daños al sistema nervioso central, así como a nivel respiratorio cuando se colapsa 
el pulmón, problemas gastrointestinales, fallas renales y complicaciones obstétricas. 
LLamado 
Por ello hizo un llamado Norma González a los jóvenes para que tengan conciencia de lo que representan las 
drogas, ya que mientras que el alcohol es un estimulante la mariguana genera alucinaciones, y por ello al 
consumirse en muchos casos las personas se expresan con violencia, lo cual podría provocar accidentes, 
agresiones y actos suicidas, que se incrementan considerablemente. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 23/04/16, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78715 
 
Morelos por encima de la media nacional en alcoholismo 
Morelos ocupa el primer lugar en el país con mayor consumo de alcohol, por encima de la media nacional, 
informó Fernando Bilbao Marcos, durante su conferencia “La prevención, en el contexto de la prohibición o 
despenalización del uso de drogas, en el marco del Coloquio Manejo y Prevención de Adicciones”, que se 
realizó este día en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Bilbao 
Marcos precisó que a través de la Encuesta Nacional de Adicciones se dio a conocer que del 15 por ciento en 
hombres y el 3 por ciento en mujeres morelenses, presentan problemas de alcoholismo, cifras que colocan a 
la entidad por encima de la media nacional. En México, alrededor de 60 millones de personas aceptó haber 
consumido alcohol y por ello, al año son cerca de 42 millones de personas que ingieren bebidas alcohólicas; y 
el 80 por ciento de hombres consideraron haber consumido alcohol a diferencia del 62 por ciento de las 
mujeres. En el país hay 5 millones de adictos y durante los fines de semana consumen alcohol cerca de 44 
millones de personas, incrementando con ello situaciones de violencia familiar, accidentes automovilísticos, 
suicidios, entre otras, tan sólo por un consumo inadecuado, explicó Fernando Bilbao, al referir que para 
considerar a una persona como adicta ésta debe consumir alcohol en un periodo de 10 a 15 años. En cuanto 
a las drogas ilegales, explicó que no habrá cambios en el uso de la legalización de las drogas, puesto que en 
México hay un financiamiento superior a los 2 mil 500 millones de pesos para la prevención y atención de las 
adiciones a través de la Secretaria de Salud, la cual apoya con recursos a los DIF y centros comunitarios con  
Consideró que es contradictorio que el Estado pretenda regular la marihuana cuando no ha sido capaz de 
atender, regular y controlar tanto el alcohol como el tabaco, por lo que llama la atención el riesgo que 
representa para niños y adolescentes esta nueva iniciativa, pues no genera certeza entre la población. Por su 
parte, Norma González García, en su conferencia Efectos del alcohol y cocaína, aclaró que consumidos juntos 
estas drogas, legales e ilegales, provocan alteraciones que pueden provocar un ataque cardiaco, pero 
además, dijo que no hay ningún tipo de control para quienes consumen la cocaína. Entre los cuadros clínicos 
que presentan quienes han consumido estas dos drogas juntas, son, entre otros, problemas cardiacos, daños 
al sistema nervioso central, así como a nivel respiratorio cuando se colapsa el pulmón, problemas 
gastrointestinales, fallas renales y complicaciones obstétricas. Norma González hizo un llamado a los jóvenes 
a tener conciencia de lo que representan las drogas, ya que mientras que el alcohol es un estimulante la 
mariguana genera alucinaciones, y por ello al consumirse en muchos casos las personas se expresan con 
violencia, lo cual podría provocar accidentes, agresiones y actos suicidas, que se incrementan 
considerablemente. Asimismo, en este coloquio se realizó el panel de discusión Los jóvenes y las drogas, en 
el que participaron Antonio Gallegos Vázquez y Marcela Barajas Juárez, quienes coincidieron en la necesidad 
de crear conciencia entre los estudiantes para que su consumo de drogas legales sea responsable y a no 
consumir drogas ilegales. La directora de la Facultad de Diseño, Lorena Noyola Piña, unidad académica 
organizadora del coloquio, destacó que este tipo de actividades responden a la responsabilidad social de la 
institución, pues cada vez más “los jóvenes estan buscando respuestas a sus inquietudes respecto a las 
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drogas y la UAEM es un espacio para que obtengan estas respuestas”. En dicho coloquio participaron 
estudiantes de las facultades de Humanidades, Arquitectura, Artes, la Escuela de Teatro, Danza y Música, la 
Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec y el Institucio de Ciencias de la Educación, que integran la 
Dependencia de Educación Superior de Humanidades y Artes. 
Capital Morelos, (UAEM), 22/04/16, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/morelos-por-encima-de-la-media-nacional-en-alcoholismo 
 
Sin espacio, la mitad de los aspirantes a ingresar a una de las preparatorias de la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) registró seis mil 747 aspirantes de nuevo ingreso al 
nivel medio superior y al concluir la primera etapa del canje de ficha ha emitido 2 mil 350 fichas para el ciclo 
escolar 2016-2017. La capacidad de la institución en este nivel es de 3 mil 406 espacios. Considerando que 
todos los preregistrados hicieran al trámite de canje de fichas, 3 mil 341 aspirantes no podrán ingresar a la 
máxima casa de estudios morelense. La primera etapa de canje de fichas se realizó en las preparatorias de 
Cuautla, Jojutla, Puente de Ixtla y Tlaltizapán. Hoy inicia el canje de fichas en el campus Chamilpa para los 
aspirantes cuyo apellido paterno inicie con las primeras letras del alfabeto, de la A a la F. Continuará el lunes 
25 de abril para las iniciales G a la O y concluye el canje el martes 26 de abril para los aspirantes con apellido 
paterno que inicie con las letras P a la Z. Michelle Monterrosas Brisson, directora general de servicios 
escolares de la UAEM, informó que la capacidad de la máxima casa de estudios en el nivel medio superior es 
de 3 mil 406 espacios y en la primera etapa del canje de fichas se contabilizan 2 mil 350 fichas entregadas. 
Dio a conocer que en la etapa de preregistro se inscribieron seis mil 747 aspirantes a las preparatorias de la 
UAEM, lo que representa prácticamente el doble de la capacidad de espacios para el nuevo ciclo escolar de la 
institución que es de 3 mil 406 espacios. De acuerdo con la convocatoria de ingreso para el próximo ciclo 
escolar, la escuela Preparatoria Vespertina Número Uno de Cuernavaca es la que ofrece más espacios de 
nuevo ingreso con 550 lugares para el próximo ciclo escolar. En segundo lugar de capacidad se encuentra la 
Diurna Número Uno, que cuenta con 495 espacios de nuevo ingreso. La capacidad de la Preparatoria Dos es 
de 400 lugares de nuevo ingreso, mientras que en ambos turnos la preparatoria de Cuautla abre 516 espacios 
de nuevo ingreso. En esta misma institución se ofrecen 43 lugares para el bachillerato propedéutico en dos 
años. La preparatoria de Jojutla cuenta con 432 lugares para el próximo ciclo escolar. En tanto que en Puente 
de Ixtla para el bachillerato técnico en informática se abren 150 lugares y para el bachillerato técnico en 
gestión y administración contable otros 150 lugares. La preparatoria de Tlaltizapán tiene 160 espacios para el 
nuevo ingreso, mientras que la Comunitaria de Tres Marías en Huitzilac ofrece 150 espacios, en tanto que la 
Escuela de Técnicos Laboratoristas abre 360 lugares para el nuevo ingreso. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 23/04/16,  
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88306-sin-espacio-la-mitad-de-los-aspirantes-a-
ingresar-a-una-de-las-preparatorias-de-la-uaem.html 
 
Presentan en Tetecala el programa “Proyección UAEM” 
Con el objetivo de refrendar su responsabilidad social y reforzar su vinculación con todos los municipios del 
estado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó este día la presentación del programa 
“Proyección UAEM”, en la plaza cívica de Tetecala de la Reforma. Daniel Suárez Pellycer, coordinador del 
programa, dijo que con esta visita a Tetecala es la tercera ocasión que la UAEM sale para llevar a la sociedad 
los programas académicos, de atención y servicio con que cuenta la institución. “En este programa participan 
las unidades académicas cercanas al lugar de la presentación, hasta el momento hemos visitado las 
cabeceras municipales de Mazatepec y de Huitzilac, así como en Emiliano Zapata con la feria educativa que 
organizó ese municipio”, dijo Daniel Suárez. En esta ocasión participaron la Escuela de Estudios Superiores 
de Mazatepec, la Escuela de Teatro, Danza y Música, la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, que 
realizó la transmisión en línea del evento, además de las direcciones de Comunicación de la Ciencia, 
Publicaciones de Investigación, la Preparatoria Número Dos, el programa Orientel y la Facultad de 
Arquitectura. Daniel Suárez dijo que se busca una cobertura regional que promueva las carreras que ofrece la 
UAEM y los futuros alumnos se vayan incorporando a los espacios universitarios más cercanos a su lugar de 
residencia, “bajo la mística de la responsabilidad social todo el quehacer universitario está al servicio de la 
sociedad morelense, tenemos mucho que ofrecer y aportar en los municipios y sabemos también que los 
municipios pueden aportar a la universidad, por eso es importante que establezcamos este diálogo de saberes 
a través de esta experiencia”. Luz Dary Quevedo Maldonado, presidenta municipal de Tetecala, agradeció la 
presencia universitaria en su municipio y reconoció la diversidad que la UAEM muestra, “porque no se limita a 
actividades académicas también existe una diversa gama de servicios a los que sociedad podemos 
incorporarnos”, dijo. Luz Dary Quevedo destacó la importancia de que los jóvenes de la zona sur poniente 
conozcan la oferta educativa de la UAEM para tomar la mejor decisión al momento de elegir una carrera 
universitaria. Dado el importante crecimiento de la UAEM, actualmente ya tiene presencia en 22 de los 33 
municipios de Morelos.  
Capital Morelos, (UAEM), 23/04/16, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/municipios/presentan-en-tetecala-el-programa-proyeccion-uaem 
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Impartirán talleres en Museo de Arte Indígena 
En el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (antes Casa de la Ciencia), ubicado en la avenida Morelos, en 
pleno centro, y que está a un costado de la iglesia de Guadalupe, próximamente se impartirán varios talleres 
culturales de forma gratuita, entre los que destacan la elaboración a escala del cuexcomate, el cual es un 
ícono representativo del estado de Morelos; esto será del 11 al 15 de julio, taller a cargo del maestro Alberto 
Pavón. Heverto González de Matos, guía de este nuevo y uno de los más modernos museos, relata los 
pormenores del inmueble, cuyos orígenes se remontan al siglo XVI, con la repartición de tierras por parte de 
Hernán Cortés hacia a (sic) los indios. Este lugar originalmente perteneció a Felipe Martínez, posteriormente 
con los años, tuvo varias funciones; en aquellos años fue comisariado del santo oficio, casa de maternidad; 
más adelante en 1958 fue sede de la UAEM hasta 1960, que fue cuando se trasladó al campus Chamilpa 
donde ahora se encuentra actualmente. Hoy en día este Museo de Arte Indígena contemporáneo recibió una 
gran restauración en todos sus espacios y cuenta en su interior con una bella galería de arte indígena, con 
materiales como el barro, telas, cartón y cerámica. El recinto cuenta con tres salones para talleres, un 
auditorio multi-ocupacional, una cafetería, una explanada y baños. Como novedad, se utiliza energía solar y 
son 120 celdas que abastecen de luz al museo, al igual que el agua que se utiliza allí se devuelve limpia al 
drenaje, pues cuenta con filtros para su tratamiento. En el inmueble existe un área especial para gente con 
discapacidad y tienen un elevador para ellos así como un área delimitada para trasladarse dentro del Museo, 
también cuenta con chips en sus exposiciones donde con un teléfono celular se puede leer con una aplicación 
de Internet, lo cual lo hace más moderno que los demás. González de Matos comenta que el lugar, a escasos 
ocho meses de estar abierto al público, ha recibido la vista (sic) de más de 11 mil personas, lo cual lo pone a 
la vanguardia, pues es una joya arquitectónicamente hablando. Añadió que en los meses próximos estarán 
más saturados ya que se repartirán (sic) varios talleres gratuitos, entre ellos alfarería, patrimonio cultural, 
acuarela, dibujo y joyería, además de varios eventos culturales. En el taller de cuexcomate, el maestro, 
originario de Jonacatepec, impartirá las clases de elaboración de esta figura que es un ícono del estado, cuya 
función histórica es de vital importancia en el campo, pues funciona como una bóveda de grano de las 
cosechas en su interior y lo mantiene seco, fresco y a salvo de la lluvia. Su creación es todo un arte y 
sabiduría, pues mantiene también lejos a los animales que intentan comerse el grano, por tal motivo, es 
importante que todos los morelenses conozcan la relevancia del mismo y le den difusión entre las nuevas 
generaciones, finalizó. 
Diario de Morelos, p.3, (Luis Flores).   
 
¡Ciudades con miedo! 
Hoy en día, las construcciones arquitectónicas y espacios públicos se hacen en base al miedo y la 
inseguridad, lo que está provocando la fragmentación de la ciudadanía, reconoció Alfonso Valenzuela 
Aguilera, profesor investigador de la Facultad de Arquitectura, al indicar que es notable ver murallas, rejas y 
calles cerradas ante el miedo de los ciudadanos porque sean víctimas de la criminalidad. En el marco de la 
presentación del libro "La construcción espacial del miedo", el escritor explicó que los efectos de las 
construcciones cerradas es que las ciudades impiden cada vez más el libre tránsito de las personas y las 
mercancías, perjudicando la economía y otros ámbitos como las relaciones sociales de convivencia colectiva 
a causa del miedo y la inseguridad. Ante este escenario, Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de 
Arquitectura, hizo un llamado a los arquitectos, quienes son responsables de cuidar el espacio público y 
corresponsables de hacer construcciones donde a diario caminan las personas, "porque lo más importante es 
el usuario sobre todo en espacios arquitectónicos que hoy están vacíos y generan inseguridad, habría que 
volver a diseñar y construir para crear confianza y convivencia entre la ciudadanía". Roberto Ochoa Gavaldón, 
director del Centro de Extensión y las Culturas de la UAEM, dijo que el libro detalla cómo las ciudades 
modernas son construidas para instalar el miedo, mediante el urbanismo defensivo, porque hoy lo que más se 
construye son murallas, fraccionamientos privados y calles cerradas, debido al miedo de los ciudadanos que 
se ven indefensos ante el Estado y la criminalidad. Indicó que en el texto se describe una política 
arquitectónica al servicio del gran capital, la mercantilización y especulación de la tierra como mercancía que 
se compra y se vende. Asimismo, hizo énfasis en el estado de excepción como forma de control social en la 
construcción espacial del miedo y este libro alerta sobre la falta de espacios públicos seguros. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4145279.htm. 
 
Realiza EES actividades culturales 
Este año, la Escuela de Estudios Superiores de la UAEM en Jojutla realizará concursos académicos, eventos 
culturales, deportivos y recreativos para toda la población en general. Moisés Cruz Arredondo, coordinador de 
actividades culturales, en estos eventos tiene mucho que ver la directora Silvia Cartujano Escobar, que está 
avanzando en lo académico y cultural, como la construcción del cuexcomate, que está próximo a inaugurarse. 
Con la delegación estatal de Culturas Populares, el viernes 22 se llevó a cabo la presentación del libro el 
"Murmullo de los ciruelos", de Miguel Ángel Tafolla, que tiene que ver con el Xoxocotla, que significa "Lugar de 
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los ciruelos agrios", actividad que estuvo abierta a la comunidad. Asimismo, dos equipos de estudiantes 
participaron en el maratón de conocimientos, en Puebla, trayendo el primero y segundo lugar. El 26 de abril, 
un grupo de 42 estudiantes de Derecho acudirán al Senado de la República con una visita guiada. Para el 27 
de abril se llevará a cabo la presentación del libro "Pensamientos errantes", de la niña Alexandra García 
Ceballos, quien empezó a escribir a los 7 años de edad, la cita es en la sede del Lago, en el Jicarero. Este 
martes 26 de abril, a las 11:00 horas, se inaugura la exposición colectiva de dibujos a tinta, lápiz y carbón de 
alumnos y personas externas han tomado a lo largo de 6 semanas. Para el 29 de abril salen 6 estudiantes de 
la licenciatura en Contaduría, acuden a la universidad de Toluca, a participar en el maratón de fiscales, van 
muy buenos asesores y se espera que logren un buen lugar. Para el 3 de mayo en el marco del Día del 
Periodista, se presenta a las 11 de la mañana el libro Análisis y Perspectivas de los Derechos laborales de los 
Periodistas en México. Para la primera semana de mayo la EES abre su puertas para ofrecer un taller de 
cartonería que donde los participantes podrán elaborar una muñeca de cartón para regalar el 10 de mayo día 
de las madres, taller que tiene un costo de 120 pesos por los materiales que se requieren, y estará bajo un 
instructor de Culturas Populares. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4144751.htm. 
 
Ganan las Venaditas al Deportivo Chiapas,con un marcador de 4-1 
Las Venaditas de la Universidad de Morelos ganaron 4-1 al Deportivo Chiapas, en la cancha de la 
preparatoria uno, en encuentro de balompié de la rama femenil, con dos anotaciones de Fernanda Rodríguez, 
una de Fátima Arellano y otra de Yolitzi Abarca, con un primer tiempo sin anotaciones, en donde los dos 
escuadrones se trenzaron en un duelo en la media cancha que impidió el paso de los delanteros con facilidad, 
y cuando lo hicieron, las defensivas y las porteras hicieron su trabajo, por lo que se impidió que hubiera 
anotaciones, dejando todo listo para que en el complemento las cosas fueran distintas, los goles fueron la 
constante porque hubo precisión en el momento de estar frente a las porterías y las locales se llevaron el 
triunfo. Las Venaditas de la Universidad, pupilas de Luis Reinoso, continúan con destino al título, después de 
que se tuvo una semana de descanso, cuando se disputó el regional de la Olimpiada, en donde las jovencitas 
fueron enviadas al matadero por las autoridades deportivas de Morelos, puesto que se les llevó al regional,  
en Acapulco, el mismo día en el cual se tuvieron los arranques de la competencia, y, al final del cuento, no se 
pudo hacer nada en el balompié; ninguna de las escuadras tlahuicas llegó al nacional en esta disciplina 
deportiva, mientras que en el torneo nacional se está buscando llegar a las finales y se dio cuenta de las 
chiapanecas, para tres unidades que ayudan a permanecer en los puestos de privilegio dentro de esta 
competencia, pero falta lo más complejo. En el cotejo frente al Deportivo Chiapas, lo difícil fue en los primeros 
minutos, cuando los intentos se estrellaron en la defensiva de las visitantes, pero en el segundo lapso, cuando 
se tuvo mayor empuje y se fue más variado en el ataque, las cosas fueron más sencillas y se logró la victoria 
con el 4-1, en donde se concretó y con ello se hicieron de los tres puntos en disputa, suficientes para hacerla 
crecer, para seguir en pos del título. Fátima Arellano a la selección: Fátima Arellano, quien es parte de la 
escuadra de las Venaditas de la Universidad de Morelos, continuará en el seleccionado mexicano de menores 
de 15 años, y se debe concentrar a partir del uno sde mayo, el domingo entrante, con lo que se le sigue 
tomando en cuenta y es cuestión de que se aproveche la ocasión para ser las que tome los espacios que 
dejaron Mónica Ocampo Medina y Pamela Tajonar Alonso, y de escalar posiciones, es un hecho que será 
compañera de otra morelense, Karla Paola Nieto Castillo, quien sigue siendo un referente del cuadro de las 
verdes en la categoría superior, a la que escaló desde la divisional de las menores de 17 años, y fue a un 
mundial en esa categoría, y fue la capitana, como también ya fue en la categoría de las menores de 20 años. 
La Jornada Morelos, (Ignacio cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/ganan-las-venaditas-al-deportivo-chiapascon-un-
marcador-de-4-1. 
 
Con boletos al Nacional  
Las arqueras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se encuentran más que satisfechas 
por obtener dos boletos más para la gran fiesta deportiva, la Universiada Nacional Guadalajara 2016, producto 
del trabajo realizado meses atrás, y de años, así lo señaló el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, dirigente del 
deporte universitario. Añade que en el tiro con arco las participantes tuvieron un buen desempeño en el 
campo, como lo fueron Celtzin Guadalupe Adamne Villalobos, de la Licenciatura de Nutrición, en la modalidad 
de Arco Compuesto, quien desde antes estaba muy confiada en que daría a la casa universitaria el boleto a 
los juegos nacionales. También Alyn Lugo Valdez, de la FDyCS, en la modalidad de Arco Recurvo, consiguió 
lo que ha estado trabajando en las prácticas, ahora en la competencia oficial que también le da el pase a la 
ciudad "tapatía" de Guadalajara, y en lo que resta del tiempo y antes de ir a Jalisco seguirá trabajando para 
afinar detalles y también buscar subir al podio. El arquitecto Juárez Cuevas agregó que se hace extensa la 
felicitación a su entrenador Diego Armando Díaz por su gran trabajo con el equipo de Tiro con Arco, "se ve 
que nada ha sido en vano, sino que le ha echado todas las ganas para poner en alto el nombre de la máxima 
casa de estudios y al estado de Morelos". En el voleibol, el equipo representativo que maneja la LEF, Ana 
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Laura Juárez Chávez, y con el apoyo técnico del LEF, Cris Castillo, tuvieron una destacada actuación, claro 
que esto es un trabajo del año 2015-16 y con orgullo de "Fuerza y Corazón Venado". Al final, señaló el 
arquitecto Juárez Cuevas que con esa entrega donde pusieron espíritu, alma corazón y talento, solo queda 
seguir trabajando para el evento fundamental en el 2017, la Universiada Nacional Venadas UAEM, además 
tenemos contemplado en nuestra planeación, asistir a la Copa Cancún en mayo, esperamos buenos 
resultados también en este magno evento y con ello iniciamos el siguiente ciclo. "Felicidades por el gran 
esfuerzo realizado. Vamos por más", concluyó. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4144914.htm. 
 
Eliminadas las Venaditas de la UAEM en voleibol del regional de Universiada 
Las Venaditas de la Universidad de Morelos perdieron en tres vueltas con el representativo de la Universidad 
Panamericana, con lo que quedó al margen del nacional de Universiada, en la especialidad de voleibol en la 
rama femenil, en un duelo en el que las cosas no ase dieron, se luchó, se intentó, pero, al final del cuento, no 
se pudo hacer nada por la causa, aunque hay talento y se tiene que trabajar más para hacer valer la 
capacidad de las jovencitas, siendo cuestión de experiencia para que lo que se sabe y lo que se entrena, más 
las cualidades, se refleje en el terreno de juego, lo que no es sencillo, se tiene que dar el tiempo para que se 
funcione al 100. Resultados: El cuadro universitario de Morelos inició con victoria, el jueves, sobre el cuadro 
de Universidad Anáhuac Norte con parciales de 25-23, 25-21 y 26-24, y para la jornada del viernes. Doble, y 
en ambos se salió con banderas al aire, primero sobre el conjunto del Instituto Politécnico Nacional, 25-21, 25-
11, 23-25 y 25-20, y el tercero fue ante La Universidad La Salle del Distrito Federal, con marcadores de 16-25, 
25-12, 21-25, 25-12 y 15-7, para llegar a las semifinales de manera invicta, siendo la primera ocasión que se 
da una situación de esta naturaleza, por lo que se tenían esperanzas de llegar a la meta, al nacional, pero 
desgraciadamente las cosas no se dieron y en las semifinales, en la jornada sabatina, se fracasó frente a la 
escuadra de la Universidad Panamericana, en tres vueltas, por lo que no se estará en el evento culminante, 
aunque hay indicios de que se está mejorando dentro de este deporte, así que con fogueo todo será posible 
en un futuro próximo, todo es cuestión de no desesperarse y de continuar con el trabajo. Ajedrez: En el 
ajedrez, lo que se tiene del regional de Universiada, en las instalaciones de los Pumas de la Universidad, Areli 
Loera está con posibilidades de llegar al nacional, dado que lleva punto y medio de dos que se han disputado, 
por lo que se está en el camino para ser un pasaporte más para los jóvenes universitarios de Morelos que ya 
tienen siete, dos en judo, dos en tiro con arco y tres en levantamiento de pesas, además del balonmano de la 
rama femenil, de la ESEF Cuautla que llega a la fiesta nacional invicta. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 24/04/16, 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/eliminadas-las-venaditas-de-la-uaem-en-voleibol-del-
regional-de-universiada. 
 
Vivencias ciudadanas, La fiesta de los legisladores 
Según el columnista: (…) RECLAMOS DE LA UAEM Y EL INFORME DE LA DIRECTORA DE FCAI 
“El entorno social no está abriendo posibilidades laborales a los egresados universitarios para desplegar todas 
sus capacidades y aspiraciones, siendo el estado de Morelos donde ha crecido más la pobreza”, afirmó 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El rector destacó 
la necesidad de “reorientar la acción educativa en función de un proyecto de desarrollo que no esté al servicio 
de la acumulación desenfrenada y deshumanizada del capital”. Vera Jiménez llamó a los universitarios a ser 
“agentes de cambio y transformación a favor de la gente, a favor del pueblo, e incrementar y fortalecer las 
economías de autosubsistencia más solidarias para favorecer el comercio justo y todos esas actividades 
económicas que se están desplegando en nuestro país y en el mundo”. En el marco de la presentación del 
Segundo Informe de Actividades de Laura Patricia Ceballos Giles, Directora de la Facultad de Contaduría 
Administración e Informática (FCAeI) de la UAEM, el rector reconoció los avances y el trabajo del personal 
académico y administrativo, así como los logros de los estudiantes. Inserción de sus egresados al campo 
laboral, avances en la calidad académica, vinculación y servicio a la sociedad, fueron algunos de los aspectos 
que destacó Patricia Ceballos en el informe correspondiente al periodo 2013-2016, realizado este día en el 
auditorio Emiliano Zapata. Ceballos Giles informó que esta unidad académica cuenta con la mayor matrícula 
de la UAEM, con dos mil 946 estudiantes, de los cuales en 2015 fueron 293 titulados por diversas 
modalidades y 25 recibieron becas de excelencia hasta el término de su carrera. En ese sentido, Ceballos 
Giles destacó que, gracias al Programa Estadías de Verano, la inserción laboral fue posible mediante la 
coordinación con la Canacintra, pues a través de sus empresas afiliadas 25 egresados fueron contratados. En 
temas académicos, informó que durante el 2015 se impartieron 34 conferencias académicas y maratones de 
conocimiento, en los que los alumnos de esta unidad educativa obtuvieron el primero y segundo lugar regional 
del concurso promovido por la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración 
(ANFECA) en las áreas de fiscal y finanzas, así como otras  actividades culturales y deportivas para el 
desarrollo. Resaltó que en el programa de movilidad académica 16 estudiantes de las cinco licenciaturas que 
ofrece de la FCAeI, realizaron estancias semestrales en países como España, Perú y Ecuador; y a nivel 
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nacional en universidades como la UNAM y las autónomas de Nuevo León y Guadalajara. En temas de 
vinculación, Patricia Ceballos informó que se realizan asesorías fiscales a la ciudadanía mediante los módulos 
de atención gratuita en coordinación con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en la sede Centenario 
y Campus Norte de la UAEM de la FCAeI. Patricia Ceballos indicó que entre los retos para esta unidad 
académica, se encuentran la consolidación de los posgrados que se ofrecen ante el Padrón de Calidad del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), así como la construcción del nuevo edificio que es parte 
de los compromisos del gobierno estatal ante la UAEM. A este informe asistieron alumnos, profesores e 
investigadores de esta facultad, así como Gustavo Urquiza Beltrán, Secretario Académico de la UAEM; 
Rolando Ramírez Rodríguez, Secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, 
Presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; Mario Cortés Montes, Secretario General del 
Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauem) e Israel Reyes Medina, Presidente de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín). 
 
Radiografía del poder  
Según el columnista: ¿Cuál es el interés de gobierno? Control de masas, aquí y en China 
Casi desde el arranque del gobierno de Graco Ramírez Garrido, vía algunas dependencias como la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable (SDS), se inició un supuesto esfuerzo por “recuperar” parte del área ecológica de El 
Texcal, ubicado en los municipios de Jiutepec  y Tepoztlán y que había sido ocupada de manera irregular por 
grupos de invasores. Se actuó con todo el peso de la ley y la fuerza pública, quemando construcciones que ya 
habían sido instaladas y atrapando a algunos de los cabecillas, que, de acuerdo a la versión oficial, eran los 
que venían haciendo negocio con los predios asignados. El tema ocupó mucho tiempo los espacios 
informativos escritos y electrónicos, porque se afirmaba que al costo que fuera, esa reserva ecológica será 
rescatada, por tratarse de un espacio estratégico en relación a mantos acuíferos que alimentan buena parte 
del resto del estado, principalmente hacia la zona sur de Morelos. Pero de pronto, el hostigamiento terminó, el 
sector oficial suspendió las operaciones y el tema salió de los medios. Nunca se ofreció algún argumento por 
el cual se había cambiado de opinión, pero lo que ahora se sabe, es que muy sigilosamente el gobierno del 
estado –por instrucciones del gobernador Graco Ramírez- impulsó un decreto expropiatorio sobre 40 
hectáreas a favor del gobierno. ¿Motivos? que con intereses mezquinos -porque se trata de un negocio más 
de quienes gobiernan en la entidad- se proyecta ahí la construcción de un balneario ecológico “El Texcal”, 
cuya inversión proviene de los mismos personajes que han estado “trabajando” de la mano con Graco en 
otros negocios. Ya la batalla legal se encuentra en los tribunales federales y el primer round lo ganaron los 
comuneros de Santa Catarina, que están peleando con todo en contra de otro que parece ser un gran negocio 
del grupo que se ha apoderado de las instituciones locales como instrumento para beneficiarse. Uno de los 
abogados de los afectados aseguró que, como han venido perdiendo la lucha legal, tienen considerado aplicar 
otro operativo de desalojo el miércoles que viene, a las siete de la mañana, pero ya lugareños y habitantes de 
Santa Catarina están preparados para enfrentarlos. Bueno,  y que como la l     ey en la materia contempla que 
ante cualquier desarrollo de esa naturaleza hay que entregar alguna obra social, se viene proyectando la 
construcción de una vialidad entre El Texcal y Villa Santiago, la población que está ubicada en la carretera a 
Tepoztlán. La teoría de que desde palacio se le había echado el ojo al Texcal viene de un buen tiempo atrás. 
Surgió de los propios comuneros, porque las acciones que se emprendieron bajo la excusa de preservar el 
territorio no encajaban mucho. Pero ahora ya tomó forma. Para quienes enfrentan el conflicto, se trata de otro 
de los muchos negocios que Graco, Elena Cepeda, su hijo Rodrigo Gayosso y sus medios hermanos buscan 
concretar. Lo hemos reiterado: las ambiciones de éste gobierno no muestran límite, aún tienen en su agenda 
una serie de objetivos para acabar de desmantelar el estado en lo que resta de la administración, como en el 
caso del Morebús, e irán contra quien se les ponga enfrente. 
CONTROL DE MASAS, AQUÍ Y EN CHINA 
Por otro lado, en pasado fin de semana, invitada por el consejo de ONG's Morelos, la antropóloga Casandra 
Sáenz Guevara hizo una exposición muy interesante respecto al porqué de la pérdida de valores al interior de 
las sociedades y de cómo los regímenes gubernamentales buscan el control de masas a fin de mantener el 
poder el mayor tiempo posible. Habló de lo que pasa en China, donde el gobierno mantiene un estricto control 
del pensamiento de los ciudadanos, regula los alcances en aspectos fundamentales como la historia y la 
cultura, buscando la uniformidad colectiva para fines nada democráticos. Y no obstante que la ponencia era 
en función de los resultados que se han tenido en aquel país para evitar la diversidad política o de ideas, 
parecía que estaba hablando de México o de Morelos.  El contenido de la charla era eminentemente filosófica, 
pero aterrizaba en consideraciones que están a nuestro alcance de manera cotidiana. Es decir, desde las 
instituciones gubernamentales, se propicia la inmoralidad, la desintegración familiar, la pérdida de valores 
éticos y morales, a fin de que  impere la corrupción  y el desorden, aspectos que se han vuelto cotidianos en 
nuestra vida diaria. La ONG presidida por el doctor René Abrego Escobedo busca ampliar el horizonte de 
quienes tengan la voluntad  de impulsar la transformación y evolución del pensamiento a fin de cambiar 
actitudes y comportamiento para poder sumar esfuerzos que encaminen hacia acciones de reivindicación 
popular. Por las expresiones ahí vertidas de parte de los asistentes, pudimos confirmar que hay una profunda 
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decepción respecto a lo que está pasando hoy en Morelos. La percepción es en el sentido de que priva una 
absoluta falta de respeto a la ley y al Estado de derecho de parte de quienes nos gobiernan. Durante la sesión 
de preguntas y respuestas, los argumentos fueron contundentes, los niveles de corrupción en los que se 
mueven las principales figuras del régimen local son inaceptables. Sin embargo, el control de masas parece 
estar dando los efectos buscados por las autoridades. El doble discurso, la simulación y el engaño son la carta 
de presentación de Graco y sus corifeos. Bueno, Sáenz Guevara decía que hay un movimiento cultural y de 
recuperación de conciencias en China que intenta sumar mentes libres y ya son perseguidos por el gobierno 
chino. Sólo que dichas acciones las estamos viendo aquí y en niveles mucho más profundos. El gobierno se 
abroga el derecho de tener la verdad absoluta sobre aspectos fundamentales como la seguridad y el 
desarrollo y no admite la disidencia; aquellos que difieren de sus estadísticas son declarados enemigos y por 
lo tanto, son perseguidos y hostigados a través de cualquier medio. En concreto, quienes escuchamos la 
conferencia no necesitamos visitar aquella nación asiática para confirmar lo que Sáenz mencionaba, lo 
vivimos en carne propia. La desventaja es que acá no vemos algún intento posible por generar un contrapeso 
a la perversidad gubernamental. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Breverías Culturales 
“Literatura en la era del postinternet” 
Conversatorio con Mónica Nepote en la Facultad Artes de la UAEM a las 12 horas.El proyecto E-literatura se 
propone como una plataforma experimental de escrituras y tecnologías a la par que reflexiona en torno al uso 
de éstas en la vida cotidiana. Libros electrónicos, literatura que se lee en línea, escrituras colaborativas, 
multiplicidad de formatos sobre esto y otros temas relacionados con otras formas de leer y escribir 
hablaremos. Mónica Nepote es escritora y editora. Es autora de diversos libros, entre otros Hechos diversos y 
La voz es mi pastor, este último como parte de una lectura-performance que indaga en la relación libro y 
cuerpo. Actualmente desarrolla un proyecto Editorial del Centro de Cultura Digital. 
El Regional del Sur, p.19, (Bonifacio Pacheco) 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78718 
 

Estatal:  
 
Estudiantes involucrados en la estrategia de residuos sólidos 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) socializa e impulsa la educación ambiental entre la población, 
a través de la Estrategia para la Gestión Integral de Residuos Sólidos del Estado de Morelos; ahora tocó el 
turno a estudiantes de Mazatepec. De esta manera, en coordinación con las autoridades municipales, los 
alumnos de bachillerato del plantel Sor Juana Inés de Asbaje conocieron la situación actual de la generación 
de residuos, su procesamiento y alternativas para lograr un municipio libre de basura. Mazatepec cuenta con 
un relleno sanitario que, debido a su mal uso, se convirtió en un tiradero a cielo abierto, por lo que la SDS y 
los municipios de la zona poniente actualmente están remediando este sitio; un trabajo con un avance ya del 
90 por ciento. Ahí se construye una de las cuatro plantas de valorización de residuos sólidos urbanos que 
recibirá las 40 toneladas diarias de residuos que generan Miacatlán, Mazatepec, Coatlán del Río y Tetecala. 
La subdirectora de Manejo Integral de Residuos Sólidos de la SDS, María Eugenia León Gómez, informó que 
los estudiantes de tercer año de la escuela en referencia se mostraron interesados en el tema (parte de su 
programa de estudios de la materia de química). 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), 24/04/16, 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/estudiantes-involucrados-en-la-estrategia-de-residuos-
solidos. 
 
Fomentarán la ciencia con conferencias en la UNAM 
La Unidad de Difusión y Extensión de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer 
que como parte de las actividades científicas que llevará a cabo en la presente semana se encuentra un ciclo 
de conferencias para fomentar la ciencia. El martes 26 de abril, a las 11 horas, se llevará a cabo un 
conferencia en el auditorio "Dr. Francisco Bolívar Zapata del Instituto de Biotecnología, campus Chamilpa, 
ofrecida por el investigador Braulio Gutiérrez Medida sobre "Analizando el comportamiento de la células y 
moléculas individuales". Ese mismo día a las 17:00 horas, en el mismo lugar, el investigador Iván Sánchez 
Silva expondrá el tema sobre "Genética de las enfermedades infecciosas en el hombre", ambas conferencias 
serán gratuitas. El área de difusión también recordó el Instituto de Ciencias Físicas mantiene en marcha las 
inscripciones para la "XXIV Escuela de Verano en Física" y el Instituto Matemáticas, Unidad Cuernavaca 
también promueve el evento de "XII Escuela de Verano en Matemáticas" que se realizará los meses junio y 
julio. Para mayores informes a través de enlaces: http://www.fis.unam.mx/edev_main.php y 
http://evermat.matcuer.unam.mx/# 
El Sol de Cuernavaca, (Carlos Quintero), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4145224.htm. 
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Por decreto se modifica reglamento de SICyT 
El Periódico Oficial "Tierra y Libertad" dio a conocer el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 
diversas disposiciones del Reglamento Interno de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología. En su 
publicación número 5391, con fecha del 22 de abril del presente año, se menciona que las modificaciones son 
parte del acuerdo por el que se establecen las bases y lineamientos para la reestructura de la administración 
pública estatal. De acuerdo con el capítulo IV, artículo 13, párrafo XII se establece lo siguiente: "Llevar a cabo 
anualmente un foro internacional que sea un espacio de encuentro, análisis, discusión y aprendizaje para el 
desarrollo de políticas públicas relacionadas a la energía y la sustentabilidad con soluciones innovadoras y 
vinculación del conocimiento con el sector industrial". Lo anterior a través de conferencias magistrales, 
paneles, talleres, exposiciones de productos y servicios, así como encuentros de negocios para fortalecer el 
ecosistema de innovación en el estado, según establece dicha reforma. Por otra parte también se dio a 
conocer que se elevó a la dirección general a rango de Subsecretaría y algunas de las unidades 
administrativas tendrán el nombre de dirección general. Los cambios mencionados iniciarán su vigencia a los 
cinco días hábiles siguientes a la fecha de su publicación en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", órgano de 
difusión del Gobierno del Estado de Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, (Carlos Quintero), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4145268.htm. 
 
Más de mil estudiantes de la UTEZ, a estadía 
En mayo, mil 100 estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ), 
realizarán estadía en diferentes empresas e industrias automotrices, farmacéuticas y metalúrgicas entre otras, 
con la finalidad de aplicar los conocimientos adquiridos durante su carrera, obtener experiencia en el mundo 
laboral, y lo que abre las primeras posibilidades de contratación. Durante cuatro meses, a partir de mayo, los 
alumnos cambiarán las aulas de la universidad para participar activamente en más de 30 empresas ubicadas 
en Morelos como Nissan Mexicana, Baxter, Grupo Comosa y Brand Technology, en donde desarrollarán 
proyectos que les permita fortalecer lo aprendido y que a la vez contribuyan a la empresa, industria o 
institución de gobierno donde sean asignados. Se trata de 850 estudiantes del nivel técnico superior 
universitario y 250 de ingeniería que, al concluir su estadía con éxito, obtendrán el título correspondiente. La 
estadía no solo permite a los estudiantes complementar su formación profesional o lograr su titulación, sino 
también les permite aprender a solucionar problemas del ámbito laboral, mientras que la empresa optimiza y 
disminuye costos en sus procesos de producción. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4145229.htm. 
Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción). 
 
Fomenta la lectura la biblioteca de la UTEZ 
Con motivo del Día Internacional del Libro, y para alentar el hábito de la lectura entre la comunidad de la 
Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ), esta semana se realizaron 
ponencias con los escritores Arturo Gutiérrez Sandoval y Jaqueline Ortiz Arias. Durante esta actividad, 
coordinada por la biblioteca de la UTEZ, se reconoció al talento de poetas y editores independientes, como 
Jaqueline Ortiz Arias, estudiante de la Licenciatura en Letras y Literatura hispánica, de la Facultad de Filosofía 
y Letras de la UNAM, y el escritor Arturo Gutiérrez Sandoval, quienes expusieron ante los estudiantes temas 
como la filosofía y estilo de vida aplicados a la literatura. A la par de su ponencia, Ortiz Arias presentó su libro 
¿Cómo beber un café a solas?, el cual invita a los jóvenes a no temer ante la transición a la etapa adulta, 
visualizándose a través de un amplio panorama en la crítica social, filosófica, política y religiosa. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 24/04/16, 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/fomenta-la-lectura-la-biblioteca-de-la-utez. 
 
Restaurará Conafor áreas naturales 
En el marco del Día Mundial de la Madre Tierra, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) pretende restaurar 
más de 3 mil hectáreas de áreas naturales que han sufrido afectaciones. Lo anterior fue dado a conocer por 
Alfonso Zedillo, enlace de reforestación de la Conafor, quien dio a conocer que más del 70 por ciento de la 
entidad cuenta con áreas naturales protegidas, por eso la importancia de conservar estos bosques y selvas. 
Reiteró que este año la dependencia federal va a estar restaurando más de 3 mil hectáreas en el estado; es 
decir, plantando más de 3 millones de árboles con acciones de forma integral, a través de obras de 
conservación de suelo, con el objetivo de contribuir un poco a incrementar la cobertura forestal en la entidad. 
"Estamos realizando en diferentes partes del estado actividades de reforestación, plantando árboles, dando 
pláticas de información sobre las acciones que estamos realizando como Comisión Nacional Forestal para 
proteger y cuidar bosques, selvas y desiertos de nuestro país", puntualizó. Las variedades de especies que se 
estarán sembrando en estos días serán de acuerdo con cada zona, especies nativas de la región; en el caso 
de clima templado, son pinos, encinos; en caso de selva, son especies de selva baja caducifolia; para zonas 
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urbanas, árboles frutales y ornamentales, donde además se busca crear y preservar espacios verdes para 
prevenir el ruido y detener un poco la contaminación. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 23/04/16,   http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4143001.htm. 
 

Nacional: 
 
Por paro, director del IPN se reunirá hoy con alumnos 
El director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, informó que hoy se reunirá 
con estudiantes y miembros de la Asamblea General Politécnica con el objetivo de resolver el paro de 
actividades que inició la semana pasada en once vocacionales. "Me preocupa y me ocupa que recuperemos 
las once escuelas. Tenemos una reunión programada desde hace una semana para hoy a las 17:30 horas", 
dijo en entrevista. Fernández Fassnacht aseguró que las vocacionales no desaparecerán y la institución 
seguirá teniendo autonomía para realizar los programas de estudio. "Las vocacionales no van a desaparecer, 
seguimos en interlocucióndirecta con el secretario de Educación Pública, los derechos de los trabajadores 
están a salvo y la autonomía para programas académicos sigue intacta”, afirmó, el director llamó a los 
estudiantes a regresar a clases. "Es muy importante que las clases se reanuden, algunos jóvenes están 
terminando la vocacional y están por entrar a las escuelas superiores", reiteró. Las vocacionales del 
Politécnico realizaron un paro debido a la confusión sobre el estatus de las vocacionales, luego la adscripción 
del IPN a la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP y su posterior cambio a la Oficina del Secretario. 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/df/Paro_IPN-vocacionales_IPN-IPN_grupos_porriles-
huelga_poli_vocacionales_0_725927450.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/25/presentan-politecnico-problemas-en-vocas 
 
Directores de escuelas del instituto piden a alumnos reanudar las clases 
Directores de escuelas, centros y unidades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) demandaron a la 
comunidad estudiantil reanudar las actividades que se han visto interrumpidas (en algunos planteles), para 
hacer realidad el compromiso que el instituto tiene en la formación de capital humano de excelencia. Por otra 
parte, alumnos de las vocacionales –cuyo nombre oficial es Centros de Estudios Científicos y Tecnológicos– 
presentaron un pliego petitorio único con seis demandas. En un comunicado, las autoridades del IPN 
señalaron que se debe recuperar la normalidad para continuar con la organización del Congreso Nacional 
Politécnico, que permitirá la renovación integral de la casa de estudios, a fin de enfrentar los retos 
institucionales, resolver los grandes problemas nacionales y continuar poniendo la técnica al servicio de la 
patria. 
La Jornada, p.33, (César Arellano García). 
 
Se inicia hoy en el IPN elección del comité organizador del congreso 
Este lunes se inicia en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) el proceso para elegir a 199 maestros, alumnos y 
trabajadores que organizarán el congreso que refundará esta institución. Es la primera vez en 80 años de 
historia del instituto que todos sus alumnos, maestros y trabajadores tendrán voz y voto para formar un 
organismo de la casa de estudios. El padrón electoral incluye más de 190 mil politécnicos de 46 escuelas y 20 
centros de investigación. En cada plantel de los niveles superior y medio superior serán votados dos alumnos, 
un maestro y un trabajador, y por todos los centros de investigación se elegirá a cinco alumnos, cinco 
académicos y cinco trabajadores para integrar la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico 
(COCNP). Ellos comenzarán a trabajar el 18 de mayo, junto con cinco representantes de la Asamblea General 
Politécnica (AGP) y 10 de la dirección general del Politécnico, para diseñar el congreso, que se iniciará 
tentativamente el 10 de noviembre. 
La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Rector de la UAEM: prioritario, prevenir consumo de mariguana entre los jóvenes 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) respaldó la iniciativa del gobierno federal 
de permitir el uso de la mariguana para la elaboración de medicamentos, aunque consideró prioritario prevenir 
el consumo de drogas en el sector juvenil. Sin duda es un cambio de paradigma legal que requiere alinear 
distintos ordenamientos jurídicos para permitir su uso en ámbitos como la medicina, pero lo que debe ser una 
prioridad es atender a los jóvenes y trabajar en la prevención del consumo de cualquier droga, incluida la 
mariguana, apuntó. Dijo que es necesario destinar recursos a escuelas de niveles medio superior y superior a 
fin de explicar el impacto del consumo de drogas entre los estudiantes. No podemos permitirnos como 
sociedad que ante la posibilidad de portar hasta 28 gramos de mariguana sean los jóvenes quienes tengan 
acceso a ella sin restricción alguna, subrayó. 
La Jornada, p.28, (Israel Dávila),  
Milenio, (Alejandro Madrigal), http://www.milenio.com/df/paro_Politecnico-cierre_vocacionales_IPN-
conflicto_IPN-Enrique_Graue_UNAM_alerta_0_724727649.html 
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Escuelas del IPN buscan unificar demandas 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) hicieron ayer un balance de las circunstancias en las que 
se encuentra la casa de estudios. Reunidos en la Asamblea General Politécnica en la Escuela Superior de 
Física y Matemáticas, en Zacatenco, los jóvenes determinaron su plan de acción. Los Centros de Estudios 
Científicos y Tecnológicos (Cecyt) acordaron redactar un solo pliego petitorio para entregarlo a las autoridades 
y así unificar sus demandas, en las que la presencia de porros coludidos con las autoridades es uno de los 
problemas que todos los centros escolares denuncian. Determinaron consultar en cada escuela la elaboración 
de las exigencias para presentarlas a las autoridades, por lo que podrían entregarlo hasta dentro de una 
semana. Los estudiantes no mencionaron si levantarán sus paros totales o parciales antes de entregar sus 
exigencias por escrito. Ayer, por cuarto día consecutivo, 13 plantes de los 41 de educación media superior y 
superior del IPN en la zona metropolitana mantuvieron la suspensión de actividades.  
El Universal, (Natalia Gómez Quintero),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/04/24/escuelas-del-ipn-buscan-unificar-
demandas 
 
Jardines botánicos, esperanza para las plantas en peligro de extinción 
En más de 500 años de historia los jardines botánicos han sido "zoológicos" de plantas, lugares de enseñanza 
e investigación, y hasta para presumir las conquistas de tierras lejanas, pero actualmente también son centros 
de conservación de muchas especies bajo amenaza y peligro de extinción, explicó el director del Jardín 
Botánico de la UNAM, Jorge Nieto Sotelo. En entrevista con Notimex durante la celebración del Día 
Internacional de los Jardines Botánicos, recordó que actualmente los 40 jardines botánicos que hay en el país, 
albergan ejemplares de 60 por ciento de las plantas consideradas en los distintos niveles en peligro por la 
norma oficial mexicana NOM-059-Semarnat-2010, la cual enumera 985 especies. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/957102.html 
 
 
 
 
 


